

MARTES
4 de Enero
1938
II Año Triunfal
Número 342

El Trabajo



LEÓN DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

A catorce grados bajo cero, nuestros soldados continúan brillantemente conquistando posiciones enemigas

A pesar de la nieve y el cierzo, se causan al enemigo millares de bajas

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

Continúan brillantemente las operaciones en el sector de Teruel.

La nieve dificulta notablemente los movimientos de nuestras tropas, combatiéndose a catorce grados bajo cero, bajo la nevisca y el cierzo, no obstante lo cual, nuestras tropas han continuado conquistando nuevos centros de resistencia del enemigo, causando a éste millares de bajas.

Salamanca, 3 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.

Falange Española Tradicionalista y de las J. U. N. S. en la festividad de los reyes magos

En esta hora magnífica y emocionada de la fiesta de los Reyes Magos, fiesta de ilusión, Falange tiene asignada una posición y una norma de bondad y de tradición. En esta España nueva, que estamos construyendo, hemos dado entrada a la norma antigua de la llegada de los Reyes Magos, con los juguetes para nuestros niños. A niños felices, nombre bueno. Por eso nosotros hemos de hacer todo lo posible para conseguir que nuestros niños sean felices. El esfuerzo de hoy, puede ser el puntal de un sacrificio que nosotros hagamos hoy, constituye la seguridad de un futuro mejor. Para nosotros, el sentido exaltado de Patria nos ha dado un calendario especial en el que hay días de dolor y días de alegría. El día de Reyes es un día de alegría nuestra, como reflejo de la alegría de nuestros hijos. ¡Alegrémonos! Hagamos feliz a la Patria con una felicidad cristiana y profunda. Alegría de una Patria que siente al unísono, sin discordancias, que se encuentra feliz y a gusto con el camino que ha escogido.

No queremos mañana hombres rencorosos, que tengan un principio de justicia en su rencor, en el recuerdo. Queremos que todos los niños tengan un juguete de rico.

Los altos mandos de Falange Española Tradicionalista y de las J. U. N. S., entienden así este primer paso en nuestro segundo año triunfal. Esto ha de ser —la fiesta de Reyes— un movimiento de «Auxilio Social» exclusivamente para este día.

No sólo de pan vive el hombre. Y sabemos que los niños han de querer más un juguete cualquiera, por pobre que sea, a un pedazo de pan. Y mucho mejor el pan y el juguete, como nosotros le hemos de dar.

La Falange de León, como todas las de España, cumplirá esta orden, que por otra parte ya habíamos recibido antes, de nuestro mismo centro, de ese primer camarada de León que es nuestro Gobernador, espíritu alegre y decidido, violento y juvenil, que quiere sobre todo la ilusión de los niños. Con impulso tan grande, no podemos escatimar ningún esfuerzo para el logro mejor de este propósito, lleno de sentido de justicia y de rico espíritu de tradición. Contamos para esto con la ayuda decidida de nuestro Gobernador —inspirador feliz— que ha visto en Falange el brazo ejecutor de esta fiesta simpática.

Porque nuestra consigna es acción, hemos aludado tanto el hablar de esta fiesta que vamos a presentar al pueblo leonés. Todo está hecho ya. Hemos de recibir a los Magos, que recorrerán las calles de León animando la ilusión y evitando la ilusión de los niños. ¡Ninguno se quedará sin juguete! El día 5 la cabalgata triunfal, entre músicas y luces, irá haciendo justicia por las calles de León, que ningún día será más de la España nueva que éste.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

La reconstrucción de España

El admirable esfuerzo del Gobierno nacional español

Paris.—El periódico «L'Action Française» hace resaltar el admirable esfuerzo que realiza el Gobierno nacional español para la reconstrucción nacional, después del saqueo llevado a cabo por los rojos, que entre otras cosas privaron al Banco de España de una reserva de oro que asciende casi a dos mil quinientos millones de pesetas.

Según las estadísticas oficiales, han ingresado en las cajas nacionales más de dos millones de monedas de oro, cientos de lingotes de mismo metal, 13.800 quilates de diamantes, 1.600 quilates de brillantes, 6.000 gramos de perlas, cientos de esmeraldas, topacios y rubís y miles de monedas de oro de distintas épocas.

Este país fue redactado a más de octubre o primeros de noviembre. Los objetivos de esa operación eran ocupar Teruel y luego cortar las comunicaciones entre Guadalajara y Zaragoza y ocupar Za-

La rapidez de nuestra contundente réplica a los rojos Desmoralización en el campo rojo

Se espera y se teme una nueva sublevación anarquista

Crónica de la noche, por el TEBIB ARRUMI

Vuelvo a tomar contacto con mis deberes, con la impaciencia natural para recuperar el tiempo perdido a causa de mi falta de salud. Procuraré informarme de cuanto ha ocurrido en estos días en que nuestro ejército se ha cubierto una vez más de gloria.

Con mi buena suerte habitual, he tropezado nada menos que con quien podía descubrirme a que se debe nuestro éxito. Resamente resultaba inexplicable para mí, como se ha podido, no ya contener el golpe de mano rojo, porque eso solo ha dependido de lo de siempre, del valor rayano en heroísmo de los soldados y a su altísimo espíritu de sacrificio, con el que se ha cubierto de gloria la 13 Bandera del Ejército, que ha escrito una página heroica que en su día relatemos para asombro del mundo, sino de la rapidez de nuestra réplica contundente, que en muy pocos días ha trocado en franco desmoronamiento la reputación de los rojos como su primer éxito, mostrándolo ante la pampa del mundo como un necno de armas formidable para ellos.

El éxito de nuestro ejército merece conocerse, no solo porque es de justicia, sino porque encierra no menos que la garantía más absoluta de que en el presente y en el porvenir nada tenemos que temer de esta o de parecidas osadías enemigas. El éxito se ha logrado, en lo fundamental, merced a la magnífica disposición y situación de nuestras reservas, gracias a esta asombrosa organización de nuestros servicios y transportes militares. En una sola noche se logró transportar toda una división, fuerzas de choque y servicios sanitarios, con el impedimento inclusive,

porque les bastaba con saber que iban a salvar a unos hermanos cercados por sentirse fuertes; les sobraba con sus propios gritos de ¡Viva España!, ¡Viva Franco! con los que atronaban a su paso los pueblos del tránsito, con las banderas desplegadas y rizando el aire con exclamaciones triunfantes. Porque el triunfo lo llevaban dentro de sus corazones.

Quiero dar esta nota a la España liberada, porque a mi entender es mucho más trascendental que la toma de uno o dos posiciones. Nuestra situación estratégica es tan magnífica y funcionan tan perfectamente nuestros servicios, que estamos a cuarenta de todo género de adversidades, sean las que fueren.

Los planes enemigos fracasaron y fracasaron siempre, porque antes de poder realizarse, nos habrán dado tiempo a nuestra arrojada réplica. La iniciativa del enemigo no prevalecerá jamás, porque nuestros soldados son héroes para resistir y veloces como el rayo para reaccionar en réplica a fondo.

Es lo que ha ocurrido y sigue ocurriendo en Teruel. Por esa magnífica organización de las bases de transporte, por ella, los rojos se están viendo en el duro trance de sufrir un asalto terrible, cuando ellos se creían triunfadores en la capital y en el campo. Si el tiempo no pudiera imponer un momento de descalzo en nuestra contumeliosa, ello no hace más que alargar la agonía de los rojos, que a su vez no podrán esperar más que sentirse desmoronados, habiéndose cumplido los objetivos que yo siempre proclamé: los de baur, castigar y aplastar como sea y donde sea al enemigo.

Todas las fuerzas convenientes para la contraofensiva se han llevado a cabo —¡asómbrense los que me lean!— esta gigantesca movilización se hizo a temperatura inferior a diez y ocho grados bajo cero, en plena noche por carreteras cubiertas de nieve.

Lo que esto representa en el servicio de organización no puede alcanzarse a comprenderlo quienes no sean técnicos. Pero yo diré que de eso, de una buena situación de las reservas, un fácil y rápido transporte, en ello estriba nada menos que la seguridad de poder vivir tranquilos y no temer nunca a las sorpresas del adversario, porque se puede llegar a tiempo y con plena eficacia.

Los rojos no contaban con eso. Su servicio de información funciona indudablemente de manera perfecta y a buen seguro que estaban bien enterados de nuestros planes. Por eso jamás creyeron que fuésemos capaces de llegar a tiempo, no para salvar a Teruel, sino para infringirles la mas tremenda derrota en relampagueante contraofensiva. Ventaja con la que tantas veces he dicho, no solo hemos hecho en año y medio una cadena continua de victorias, sino que hemos organizado un ejército perfecto, admirable e invencible, porque además de contar con un valiente ejército, tiene todo lo necesario para poder vencer siempre y en cualquier caso que sea, en esta zona que se le enaja.

Dada gozo ver salir a nuestros soldados de las bases de reserva, cantando sus himnos nacionales, aguantando a través la intemperie, la nieve y el huracán de un viento traidor de noche, en el que no querían detenerse ni para reconstruir sus cuerpos con el rancho ca-

violentamente de sus deberes. Su discurso fue redondeado con estentoreos vivas a la república, grito que en vez de merecer el saludo de las antorchas, parados, fue comestado con un silencio general.

El comisario práctico afeó a los jóvenes soldados su proceder, diciendo que si eran nombres se peticionaban con el uso a uno y como nombre se atréviera a ello, les insultó copiosamente con riqueza de las palabras más groseras.

En las mil losas, ni los gritos, ni fueron desvirtuados el hecho de que los vivas a la república a haber sido subidos.

Los rojos silban a la república

Perpignan.—Hace aproximadamente un par de semanas, ocurrió en Gerona un incidente demostrativo de cual es la escasa moral comunal de los marxistas.

En el antiguo seminario de la ciudad, se hallaban acuartelados los soldados de 18 y 19 años, que recibieron el día de incorporación a nuevo destino. Como se negaban a ello, un comandante les arrojó, sin gran fortuna, por lo que un comisario pudo ser llamado.

La carta de los Reyes

Todas las ilusiones adquiridas en el año por el niño, estampadas en el papel entre borrones de tinta y latas de ortografía...

Este año, todas las que se depositen en el buzón del Cuartel de Juventudes, serán contestadas con la promesa de un regalo.

La charla del general BUENAS NOCHES, SEÑORES

Como es natural, sigue siendo la preocupación de todos los españoles, rojos y no rojos, y mejor diría de nuestro entero, lo que está ocurriendo de estos días en los alrededores de Teruel.

Toda la prensa de distintos países del mundo habla de este asunto, y hay versiones de distintas causas sobre el origen de la ofensiva roja. Un periódico de Italia ha dicho que la ofensiva roja sobre Teruel había sido preparada por el Estado Mayor francés. Otros, en cambio, dan otro origen a esta ofensiva. La radio de Gibraltar dice que esta ofensiva ha sido preparada cuidadosamente por el británico y general Sarabia, de acuerdo con el mando del general Pozas y bajo la inspección de Luciano Fretet, el Na. Viejo de Oso, y Negitina.

Según añade esta información, ese plan fue enviado a algunas naciones extranjeras para que sus estados mayores dieran su aprobación.

Este país fue redactado a más de octubre o primeros de noviembre. Los objetivos de esa operación eran ocupar Teruel y luego cortar las comunicaciones entre Guadalajara y Zaragoza y ocupar Za-

que usó el recurso de robar a Dadas, el conde de Fola. Mantuvo Dadas en sustitución a Marcelino Domingo en el propio país y en América.

Aunque las las cosas se les ponen a los rojos, va aumentando la propaganda que hacen en el extranjero. Por ejemplo, ese famoso U. G. de la Cruz, la Cruz Roja Internacional, que está compuesta por masoques, se ha prestado a la presión del gobierno de Barcelona y han organizado a un cubano, Ramón Torralba, su representante en América. Este individuo sacará en breve para Cuba acompañado por otros, y va a dar un número de periódicos, aumentando la propaganda en las que, como he dicho, se ha dado una gran importancia a la propaganda.

Y yo sé dar a conocer a mis oyentes a un individuo que vale a pena de saber que es, porque también va a ir a América. Se llama Alberto Banquero, y es valenciano. Es uno de los más grandes asesinos que se han conoci-

do. Formó parte de una célula en Madrid, y además de otras las comunistas de nuestro país, iba personalmente a presentarse a la ejecución, para que no se dejase de hacer a ninguno.

Este Banquero ha dicho en París que acude Negro, mas, la el embajador rojo en París no se preocupan más que de robar. Y cuenta con el desprecio de quince millones entre el Bigario, el comandante Rastor, un tal Jacovi y un general cuyo nombre desconozco.

Han llegado a mi noticias de que en una población de Levante, se conajó a una persona digna, con dos mil duros, de casa en casa, haciendo pedir dinero para los franquistas que preparaban un desfilado en la plaza de la Constitución. De esa cantidad, mas de dos mil pesetas fueron distribuidas y pedidas por desahucios al régimen de la izquierda. Y por si esto fuera poco, los rojos han creado un organismo, del que forma parte la zona de Teruel, que se llama la B. I. E. (Organización de Información de Teruel), que tiene por objeto descubrir a los sospechosos

de desertar al régimen. Esta organización se ha extendido a toda la zona y de ella proporcionan informes y realizan el espionaje. Por estos criminales procedimientos, engañaron a sus personas que se hallaban refugiadas en una ciudad y que desaparecieron, sin que haya vuelto a saber nada de ellas.

Y volviendo a Teruel, puedo decir que los marxistas no tienen límite en cuanto a criminalidad. Después de haber dicho que nos quedaban varios edificios en Teruel, que solo eran dos, que solo era uno, vuelta a que eran dos, luego nos los quemaron, más tarde ocuparon totalmente la población, luego que habían ocupado el gobierno civil y que solo nos quedaba el seminario, ahora dicen que han ocupado el seminario y que los franquistas se retiraron al Hospital de Teruel, en el que siguen resistiendo. Pero no quedamos en que ya los rojos ocuparon toda la ciudad de Teruel. ¡Que invergonzanzas y que chincos!

La lectura del parte de operaciones y de la lista de avanzadas y retirada en charla.

Gaceta Real de Oriente

Decreto núm. 284950002

Ministerio de Dulces Satisfacciones de Hermandad

A todas las madres, tías, hermanas, abuelas y madrinas de de niños pudientes leoneses

Sean cuantas esto vieren y entendieren, que Mis Santos, Augustos y Respetables Señores los Reyes Magos de Oriente, Aporadores del Niño Jesús en Belén, y cuya fiesta de la Epifanía revestirá, este año, por su voluntad soberana, extraordinario esplendor en la capital leonesa, están dispuestos a que dicha fiesta terga para las citadas madres, tías y demás allegadas de los niños pudientes algún sinsabor y aun amargura por los traslucidos que pueden producirse, al depositar Mis Señores Señores los juguetes y ofrecidas para los niños ricos, como rotura de algún triciclo, quedase tuerta una muñeca, perderse la chocolatera de las cocinas que parecen de verdad, etcétera, etc.

Aparte, Mis Soberanos Señores, se hallan dispuestos a castigar a las personas mayores con algún resfriado fuerte, un resbalón en la acera, o la lectura de discursos de Marcelino Domingo sobre importación de trigo extranjero.

Para evitar semejantes accidentes y sinsabores, que Mis Soberanos Señores podrían aplicar, a pesar de su reconocida bondad, es menester que las madres, hermanas y allegadas de los niños se pasen por *Auxilio Social*, suban las escaleras del Casino con más rapidez y más pura intención que las subían y depositen para los niños de los comedores de tan benéfica institución alguna prenda de abrigo, nueva o usada, que todo tiene aprovechamiento.

Será todo objeto de citación en el Boletín de Recompensas de este Ministerio, de modo especial quien regale algún abrigo de los llamados cueros.

Y para que conste, y por mandato de M. S. A. y R. Señores, expido el presente Decreto en este Real Palacio de la Estrella de Oriente, a 2 de enero del presente y entrante año de triunfos de España.

El Ministro, Sidí Mohamed Ben-Lam Fa-Rillah. Trasmítase: El Subsecretario de Emisiones a la tierra, Ali el Magnánimo, bisabuelo materno de Capercitá Roja.

Por la copia, LAMPARILLA

El conflicto del Extremo Oriente

Sensacionales declaraciones del ministro del Interior nipón

Tokio.—La revista política *Kahito* publica una entrevista con el almirante-ministro del Interior, el cual expone sin rodeos su opinión sobre la cuestión de Extremo Oriente. Este ministro del Interior es considerado como una personalidad predominante en el gobierno. A las preguntas del periodista respondió que es necesaria una obra de gobierno para la China del Norte. Los problemas de esta región son diferentes de los del Manchukuo y los ha abordado el gobierno japonés preocupándose de asegurar la fealdad de China. La acción de este gobierno será, naturalmente, anticomunista.

Refiriéndose luego a unas declaraciones del primer ministro británico, según las cuales los japoneses pretenden imponer un régimen en China a su antojo, dijo que sus intenciones son establecer una paz duradera en Oriente, pasando a segundo término los intereses mercantiles. Insistió luego sobre el hecho de que China, el Manchukuo y el Japon deben constituir un fuerte bloque político, económico e ideológico. Añadió que el dominio japonés sobre los países amarillos debe desaparecer. Naturalmente, la resolución rápida de esta liberación entraña una configuración general. Predecimos que cualquier que sea, las precauciones que se tomen el resultado será el mismo. Del mismo realizar nuestra misión, sin detenernos en consideraciones secundarias.

Interrogado sobre la ayuda soviética e inglesa a China, declaró que para romper las resistencias chinas hace falta detener en absoluto la ayuda extranjera, incluso recurriendo a la guerra. El gobierno debe comprender la multitud de su apoyo a China, que únicamente puede originar desgracias. No quiere creer que los americanos, no afectados por el conflicto, vayan a remolque de Inglaterra; mas si así fuera, también lo atronaremos, añadiendo que las fuerzas económicas del Japon sobrepasan todo lo que el mundo pueda suponer.

Se constituye el nuevo gobierno de Nankin

Shanghai.—Comunican de Nankin que se ha constituido oficialmente el nuevo gobierno autónomo de esta capital. La ceremonia tuvo carácter privado y se verificó de ante de los representantes del ejército japonés.

¿Aceptaré China una mediación?

Londres.—En los círculos diplomáticos se estima que la negativa de Chan Kai Shek al embajador alemán, encargado de la mediación en el conflicto de China, esta contenida en un pliego de observaciones suscritas por el propio Chan Kai Shek al gobierno japonés, en el que dice que, si se modifican notablemente las condiciones japonesas, podrá discutirse la proposición. El punto que al parecer principalmente rechazan los chinos es que el Japon mantenga un ejército permanente en China.

Piensa que no te has hecho falangista para medrar, sino para servir; no para mandar, sino para obedecer; no para ser bandera, sino para ser soldado.

Se normaliza la vida en Teruel

Zaragoza.—La ciudad de Teruel está dominada por las tropas y sus servicios se van normalizando. La heroica guarnición turolense está enusiasmada por la liberación de la ciudad, realizada por las tropas nacionales.

La incomunicación impuesta por el temporal o nieve ha dificultado extraordinariamente la tarea de los informadores.

Homenaje a los veteranos del ejército carlista en Bilbao

Bilbao.—Se ha celebrado un homenaje a los veteranos del ejército carlista. A las ocho y media, se celebró una solemne misa en la Iglesia de San Vicente. A las once, en el Palacio de la Diputación, se celebró una recepción en honor de los veteranos, trasladándose acto seguido a la sociedad El Sitio, donde se celebró un banquete, dándose el nombramiento de capitanes honorarios a los veteranos carlistas.

Stalin elige un título sonoro

Londres.—Según el redactor diplomático del *Daily Herald* Stalin tomará en breve el título de «Jefe del pueblo de la Unión Soviética».

Sangrientos sucesos en Túnez

París.—Los periódicos reciben amplias informaciones de Túnez, dando cuenta de que en esta ciudad se han producido graves encuentros entre la policía y los huelguistas, resultando tres agentes de la policía gravemente heridos.

Austria no permite la emigración de judíos

Viena.—El domingo llegó a la frontera austro-húngara el primer grupo de judíos emigrados de Rumanía. Las autoridades le prohibieron la entrada en territorio austriaco.

Los periodistas extranjeros, víctimas de un accidente

Zaragoza.—Con objeto de asistir al entierro de los infortunados, correspondientes de guerra extranjeros, muertos en el frente de Teruel en un accidente, han llegado varios correspondientes de guerra italianos y de otros países, así como una representación de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda. El domingo, a la una y media de la tarde, falleció en el hospital de la Cruz Roja, donde era solícitamente atendido, el periodista inglés, correspondiente de guerra de la *«Association Press»*, gravemente herido en el infortunado accidente de Teruel. Se le practicaron tres transfusiones de sangre, generosamente donadas por un sacerdote y otros dos caballeros zaragozanos, en una cantidad conjunta de 1.500 gramos.

El correspondiente de guerra del *«Times»*, que resultó herido en el mismo accidente, está fuera de peligro, según han comunicado los médicos que le asisten.

Los cadáveres de los tres periodistas muertos fueron trasladados el domingo desde Zaragoza a San Sebastián, acompañados por el Sr. Merry del Val en representación de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda. De allí serán transportados a San Juan de Luz. El correspondiente de la agencia Reuter será enterrado en Londres y aun no se sabe con certeza si los cuerpos de los dos periodistas americanos serán trasladados a los Estados Unidos.

Relaciones germano-francesas

Berlin.—El embajador de Francia en Berlín ha declarado el domingo, en una recepción celebrada en esta ciudad por la colonia francesa, que durante el año 1937 se ha logrado un notable mejoramiento en el ambiente de las relaciones franco-alemanas. Añadió que Von Neurath, ministro del Exterior del Reich, y Delbos, ministro de Relaciones Exteriores francés, se habían mostrado complacidos en reconocer este hecho en la corta entrevista que celebraron en la estación del ferrocarril de Berlín el 13 de diciembre anterior.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

El domingo, en una recepción celebrada en esta ciudad por la colonia francesa, se ha logrado un notable mejoramiento en el ambiente de las relaciones franco-alemanas.

Añadió que Von Neurath, ministro del Exterior del Reich, y Delbos, ministro de Relaciones Exteriores francés, se habían mostrado complacidos en reconocer este hecho en la corta entrevista que celebraron en la estación del ferrocarril de Berlín el 13 de diciembre anterior.

Se cierran las Cortes de Egipto por un mes

Londres.—El Rey de Egipto ha firmado un decreto suspendiendo por un mes las sesiones de las Cortes.

Se cree que, después de este plazo, el gobierno egipcio no se presentará en el Parlamento, sino después de haber transcurrido un periodo de tiempo bastante largo.

Nuevos incidentes en Palestina

Londres.—Han vuelto a reproducirse los incidentes en Palestina. Un grupo de árabes intentó asaltar un puesto de policía, resultando herido de gravedad uno de los asaltantes.

Contra el tren de Haifa ha sido lanzada una bomba de gran potencia, sin causar ninguna víctima. En la línea férrea de Jerusalén, fué retirado antes de hacer explosión, un artefacto.

Aviación Militar

Parque Regional Norte

Necesitándose cubrir en este Parque varias plazas de empleados de oficinas y dependientes (personal masculino), se anuncia por el presente, para que puedan presentar instancia los que lo deseen hasta el día 8, en el que se cierra el plazo de admisión de las mismas, las cuales deben ser dirigidas a esta Jefatura. El examen consistirá en un ejercicio teórico y práctico y tendrá lugar el día 9 a las tres de la tarde. Para ser admitidos a examen es condición indispensable adhesión absoluta al Glorioso Movimiento, no estar comprendido en ninguno de los reemplazos llamados a filas y ser de la profesión.

El sueldo de ingreso es de 300 pesetas, susceptible de aumento a 360 y 390 según aptitud demostrada pasado algún tiempo.

Leon, 3 de enero de 1938. El Año Triunfal.—El Jefe de Parque, Antonio R. Carmona. A-119

Juan Pablos y C^a

FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Coloniales

Fábrica, Almacenes y oficinas Carretera de Trobajo

Teléfono 1938. LEON 84

Cartelera de Espectáculos para hoy

4 de enero de 1938

Teatro Alfaomé

Dos sesiones de cine a las 7 y cuarto y 10 y media

Grandioso programa en español

La buena producción Paramount, rodada en español, titulada

Alivia en el país de las maravillas

un film para encanto de chicos y grandes, y el espectáculo informativo EL FIN del frente Cantabro

La caída de Gijón

Documental habido en español, presentado por el Instituto Nacional Italiano

Interesante mas faxa del derrumbamiento marxista en Asturias.

Mañana (El acontecimiento)

completo del año estreno de la película «Metos», hablada en español, titulada

Dos tusileros sin bala

la última y más hilarente producción de los cineeros LAUREL Y HARDY

Teatro Principal

a las 7 y cuarto y 10 y media

Grandioso acontecimiento artístico, a beneficio de AUXILIO SOCIAL

Representación, por el Orfeón Leonés, de la bonita zarzuela del maestro Luna

Molinos de viento

Veráse programa de mano con mas detalles.

Cinema Azul

Sesión de cine Sonoro a las siete y media con programa alemán.

SECCION Anuncios económicos

Hasta veinte palabras, 1,25 cada palabra mas, 0,05 plus.

MAQUINA de vapor, un motor Diesel, transformadores, alternador, una partida de cobre, se vende. Todo en perfecto estado. Informes, en esta administración. E. 145

TIENDA de ultramarinos, con vivienda, se traspasa, por no poderla atender su dueño. Informes en la misma. Santa Cruz, 17. E. 146

CARTERA, perdida ayer junto a San Marcos, conteniendo fotografías y cartas. Se gratificará a quien la encuentre. Kazón, Serranos, 34, 3.º E. 147

HUESPED estable, desea pensión completa, habitación buena orientación, curso de baño, sitio céntrico. Dirigirse al teléfono 1378 Sr. Escobar. E. 148

PROCURADOR Agustín Revuelta Martín

Serranos, 14. LEON. Teléfono 126.

Noticias de la zona roja

Otra idiotez marxista

Barcelona.—Como se había acordado por el ministerio de Agricultura roja, ha salido para el frente de Teruel una comisión con el pretexto de estudiar las condiciones del terreno para la construcción de canales de regadío en aquella región.

Esta nueva idiotez supera a cuantas han cometido los marxistas en relación con su tremendo descalabro de Teruel.

Se marcha el embajador de Francia

Perpignan.—El embajador francés en la España roja ha llegado a Perpignan. Seguidamente ha tomado el rápido con dirección a Bucarest.

Un viaje precipitado

Barcelona.—Ha salido para Madrid el consejero de la Generalidad Vidiella. Se ignora el motivo de este viaje, pero se sabe que ha sido extraordinariamente precipitado.

Destitución de comisarios rojos

Barcelona.—El «Diario Oficial de Guerra» publica varias disposiciones, por las que cesan en sus funciones numerosos comisarios políticos de divisiones militares.

El embajador rojo en Londres visita a Companys

Barcelona.—El presidente de la Generalidad recibió al director general de Correos y al embajador de la España roja en Londres, con los cuales se entrevistó.

¡ATENCIÓN!

¡PREVENGANSE!

UNA INCONTENIBLE AVALANCHA DE CARCAJADAS SE CIERNE SOBRE LEÓN Y LA DES-ENCADENARAN

LAUREL Y ARDY

el miércoles, día 5, en el TEATRO ALFAGEME donde se estrena su última gran producción, hablada en español, titulada

DOS FUSILEROS SIN BALA

El film más cómico de los imitables bufos, que se presentan de nuevo en esta película METRO.

MAS REGOCIANTES QUE NUNCA INSUPERABLES COMO SIEMPRE en nuevas aventuras, en paisajes nuevos.

Se cierran las Cortes de Egipto por un mes

Londres.—El Rey de Egipto ha firmado un decreto suspendiendo por un mes las sesiones de las Cortes.

Se cree que, después de este plazo, el gobierno egipcio no se presentará en el Parlamento, sino después de haber transcurrido un periodo de tiempo bastante largo.

Nuevos incidentes en Palestina

Londres.—Han vuelto a reproducirse los incidentes en Palestina. Un grupo de árabes intentó asaltar un puesto de policía, resultando herido de gravedad uno de los asaltantes.

Contra el tren de Haifa ha sido lanzada una bomba de gran potencia, sin causar ninguna víctima. En la línea férrea de Jerusalén, fué retirado antes de hacer explosión, un artefacto.

Homenaje a los veteranos del ejército carlista en Bilbao

Bilbao.—Se ha celebrado un homenaje a los veteranos del ejército carlista. A las ocho y media, se celebró una solemne misa en la Iglesia de San Vicente. A las once, en el Palacio de la Diputación, se celebró una recepción en honor de los veteranos, trasladándose acto seguido a la sociedad El Sitio, donde se celebró un banquete, dándose el nombramiento de capitanes honorarios a los veteranos carlistas.

Stalin elige un título sonoro

Londres.—Según el redactor diplomático del *Daily Herald* Stalin tomará en breve el título de «Jefe del pueblo de la Unión Soviética».

Sangrientos sucesos en Túnez

París.—Los periódicos reciben amplias informaciones de Túnez, dando cuenta de que en esta ciudad se han producido graves encuentros entre la policía y los huelguistas, resultando tres agentes de la policía gravemente heridos.

Austria no permite la emigración de judíos

Viena.—El domingo llegó a la frontera austro-húngara el primer grupo de judíos emigrados de Rumanía. Las autoridades le prohibieron la entrada en territorio austriaco.

HERNIA

Curación rápida y total por especialista

Ortopédico: Alfonso Monteagudo

Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico

Calle Colón, 3, 1.º, derecha (esquina Ada. Roma)

LEON

Consulta diaria de 11 a 1

Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices, a medida. Fajas para estómago y riñón.

VISITARA: En Ponferrada, día 2 de Enero, en el Hotel LISBOA. En Astorga, martes, día 4, en el Hotel ROMA. En Benavente, jueves, día 6, en el Hotel MERCANTIL. En La Bañeza, sábado, día 8, en el Hotel Magin; y en LEON, todos los días, en su gabinete, calle COLON, 3, 1.º

«Servicio Social de la Mujer»

Se han recibido frecuentes consultas en el Departamento de Organización del «Servicio Social» preguntando si el plazo para solicitar la prestación del mismo terminaba el 31 de diciembre.

Este departamento hace público que el «Servicio Social» es una institución permanente, pudiéndose solicitar su prestación en cualquiera tiempo, a voluntad de la interesada.

Únicamente las que funden la exención en haber prestado servicios gratuitos en otras instituciones deben presentar su instancia antes del 11 de octubre de 1938.

El plazo de 1.º de enero de 1938 que fija el Reglamento es para indicar que a partir de esta fecha toda mujer de 17 a 35 años que desee concurrir u opositar plazas de Entidades oficiales o empresas públicas tendrá que presentar el certificado de haber solicitado...

Tú, que clamas por la revolución nacionalsindicalista ¿has hecho dentro de ti la revolución nacionalsindicalista, o sigues siendo tenebroso, estéril, egoísta, lleno de envidia, como los hombres de la más vieja política?

do la prestación de «Servicio Social» o de estar exenta de él. Por ejemplo. Una mujer que haya de hacer oposiciones el día 1.º de abril tiene que haber solicitado la prestación del servicio o su exención antes de esta fecha de 1.º de abril.

Se pone en conocimiento de las señoras que solicitan la EXENCIÓN que hay tres clases de certificadas:

1.º Certificadas gratuitas para poder concurrir a plazas de trabajos mecánicos, modestamente retribuidos, como. Por ejemplo: porteras o encargadas de la limpieza de entidades públicas, etc.

2.º Certificadas para satisfacción de la interesada, sin validez oficial cuyo precio es una peseta.

3.º Certificadas de cien pesetas para concurrir u opositar a plaza de carácter técnico o administrativo, así como para la expedición de títulos académicos. Su plazo de validez es de tres meses.

Por consiguiente, quien no haya de opositar o concurrir en fecha próxima debe pedir el certificado sin validez oficial, para su simple satisfacción y solo cuando se aproxime la fecha de oposición o concurso solicitará el oficial, que como se ha dicho, tiene tres meses de validez.

En la instancia solicitando la exención del «Servicio Social» se indicará, como en ella se determina, para que, se desee el certificado.

«Auxilio León»

Cantidades ingresadas en el día de la fecha. Suma anterior, 16,085,65 pesetas.

Maestro y niños de la escuela de Destriana, núm. 2, 10 pesetas; Vecinos de Cármenes, 1.000.

Total recaudado hasta el día de hoy, 17.095,65 pesetas.

Reparto de aguinaldo en los Hospitales

Ayer, a las cuatro de la tarde, con la presencia de los excelentísimos Gobernadores militar y civil de la provincia, excelentísimo señor Vicario Capitular, Alcalde, Delegado de Orden Público, representante del Presidente de la Excelentísima Diputación, Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Comandante-Subjefe Provincial de Milicias, Delegado Provincial a Frenes y Hospitales, Jefe Provincial de Sanidad, Delegado Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., representaciones y otras distinguidas personalidades, se procedió al reparto en los Hospitales del aguinaldo en metálico, obsequiando a cada soldado y clases hospitalizadas con cinco pesetas, habiendo sido ya agasajados en días anteriores con un paquete aguinaldo; entre

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia de León

Maestros propietarios que son repuestos en sus cargos por orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza de fecha de 5 de octubre de 1937 y a propuesta de la Comisión Depuradora del Magisterio de esta provincia:

Virgilio Pérez Alvarez, de la escuela de San Cibrán de Ardón; Encarnación Porras García de Fresno de la Vega; María del Rosario Pedrosa Blanco, de Gordocillo; Leónidas B. Cabello de la Torre, de Gordocillo; Teófilo Agúndez Ovelleiro, de Gordocillo; Inocencio Díez Alvarez, de Fontañil; Gregorio Alvarez Santos, de Santa María de los Oteros; Isaías Salagre Llamas, de Valderas; Manuel Castellanos Berjón, de Valderas; Mercedes Prieto Peltitero, de Pobladora de Fontecha.

Antonia Morán Martínez, de Alcaetas; Vitaliano de la Hueriga Prieto, de Villamanos; Raimundo Mangas de las Heras, de Villariabanes; Buenaventura Zapico Ramos, de Villamanos; Jacinta M.ª Viccaino Prieto, de Albares de la Ribera; Emilio Cubero Fernández, de Arlanza; Norberto Martínez Castellanos, de Rodanillo; Alicia Rodríguez González, de Rodanillo; José Gómez Cabo, de Llamas de Cabrera; María Cabañas López, de Souto de Cabrera; Santiago Gutiérrez Alvarez, de Castropodame; Jesús A. Pérez Niella, de Koblido de Losada; Juan A. Alonso Alvarez, de la Ribera de Folgoso; María Otero Calvete, de Boza.

Martín García González, de Molinaseca; Euedina S. Castro Alvarez, de Molinaseca; Agapito González Miñambres, de Onaño; Andrés Cotrina Prieto, de Naceda, Barrio Vega; Laurentino Pérez González, de Ponferrada; Emilio Fernández García, de Ponferrada; Francisco Fernández Oviedo, de Villanueva de Valdeusa; Victorino Fernández García, de Tombrío de Abajo; Concepción Arias Alonso, de Tombrío de Acajo; Josefa Díez Alonso, de Matarrosa.

Se participa a los comprendidos en la relación, que se remiten a los Alcaldes las órdenes de reposición y las comunicaciones de notificación a los interesados, en los que se hará constar las reparaciones en los que se constará la fecha en que se reintegran.

Telegramas detenidos

Por no encontrar a su destinario:

- De Vigo, para Manuel Etxebarria.
De Leganes, para Carmen Sanchez-Calle Santa Ana 17.
De Daroca, Hermosindo González. Ventas de Nava 35.
De Coruña, para Enrique Marcos.
De Lugo, para José Reguera.
De Deva, para I. de Alonso.
De D. Rocca, para Angeita de Vicario.
De Sevilla, para María del Rosario Fernández.—Puerta Moneda 29.
De Villacastín, Galo Alvarez.—Juan Maducaza 21.
De Irún, para Teodoro Rodríguez.—Militar.
De Cudillero, para Genoveva Ordóñez.—Padre Isla 39.
De Lugo, Manuel Montes. Hospital Militar.
De Córdoba, José Caballo. Colón 8.
De Logroño, Miguel Alonso.—Barrio de San Esteban.
De Oviedo, José Fernández.—Transportes Militares.
De Vitoria, Francisco.—Hospital Militar núm. 1.
De Melilla, para Antonio Zorrilla.—Hospital Militar.
De Villamayor, para Félix Fernández.
María Gayo.—Calle Nueva Señora 8 ensanche.
De Zaragoza, para Manuel Flotán.—Ordoño 11.
De Oviedo, para Vigil.—Ordoño 35 principal.
De Málaga, para T. leres.—Ordoño 11.

Sesión del Ayuntamiento

Ayer tarde, y bajo la presidencia del alcalde Sr. Uroz, se reunió en sesión ordinaria la gestora municipal.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se entró en el orden del día, tratándose los siguientes asuntos:

Estado de fondos, que asciende a 216.481,01 pesetas. Instancia de D. Bonifacio Rodríguez, solicitando el arriendo de los puestos números 11 y 12 del pabellón de venta de pescados en el mercado de Abastos. Se informa favorablemente y se aprobó.

Don Benigno Neira solicita elevar un piso en la casa en construcción de su propiedad en la calle del General Mola, esquina a la del Peso. Se informa favorablemente siempre que la altura no exceda de 17 metros, según lo preceptuado en las Ordenanzas Municipales. Aprobándose.

Don Nicolás González pide que el Ayuntamiento le haga la acera frente a su casa del Paseo de la Lealtad, número 29, pagando su importe. Se informa favorablemente. Aprobándose también.

Varios vecinos de la calle de San Mamés, solicitan el arreglo de dicha calle; el informe es favorable, siempre que los propietarios de fincas contribuyan con arreglo a lo preceptuado en el Estatuto Municipal. Se aprobó el informe.

El señor director del Laboratorio Municipal da cuenta de haber practicado con resultado favorable el análisis de las aguas de la ciudad.

Y por último, se presenta para su aprobación el extracto de acuerdos adoptados por la Corporación Municipal durante el cuarto trimestre del año 1937. Y sin más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las siete y media.

Del Gobierno Civil

TELEGRAMA DEL SECRETARIO DE S. E. EL GENERALISIMO

El Coronel Secretario de S. E. el Generalísimo, en telegrama de ayer, dice a este Gobierno Civil lo siguiente:

«S. E. el Generalísimo agradece felicitación con motivo de la fiesta Año Nuevo y levanta miato cerco Teruel y le envía su afectuoso saludo, extensivo, a toda esa provincia.»

MULTAS

Por dificultar las buenas relaciones que deben existir entre las autoridades locales de Sabero, por el Excmo. señor Gobernador civil se ha impuesto una multa de cien pesetas a don Segundo González, vecino de dicho pueblo.

—Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil ha sido impuesta una multa de cien pesetas a don Gregorio Ameza Sa Martín, industrial de Puente Almonay, Ayuntamiento de Valderrueda, por vender aceite a precio superior al de tasa.

—Por este Gobierno Civil se ha impuesto una multa de 2.000 pesetas a la señora de D. Máximo Nisal, por censurar una orden de la Autoridad respecto al abastecimiento de leche.

—Por negarse a que le fuera colocado el emblema de «Auxilio Social», le ha sido impuesta por el Excelentísimo Señor Gobernador Civil de la Provincia una multa de 100 pesetas a Jesús García Cascañana, vecino de Cacabeos.

DONATIVOS

Un donante anónimo de Astorga ha entregado 2.000 pesetas para el Hogar Infantil, 500 pesetas para la suscripción Ejército y Milicias y 1.000 pesetas para la Beneficencia.

¡ NIÑOS!

Los buzones en que debéis dejar las cartas que dirigís a los Reyes Magos, están al pie de la Casa de España, junto a la puerta del «Café Central».

Escribid vuestras cartas. Los Reyes de Oriente las esperan.

Vagones al descargue

Relación de los vagones que se colocarán al descargue a partir de las ocho horas del día 4 de enero de 1938, si las necesidades militares lo permiten y que deberán ser descargados durante las 24 horas naturales siguientes a la mencionada:

- Estación de procedencia, Barbitos, naturaleza, 1 maestra, consignatario, R. Oblanca, serie y número del vagón, N. 2815. Barbantes, 1 madera, Zorita, U. 3341. Pontevedra, 100 sardinas, F. González, H. 82. Venta de Banzas, 167 azúcar, Viuda C. Díez, J. 7431. Torre, 1 carbón, F. Moy, H. 3209.
Todos por el tramo de la vía F.

Leed siempre PROA

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

D.ª Dionisia Gutiérrez Alvarez que falleció en León a los 48 años de edad

D. E. P.

Su desconsolado esposo, D. Benigno Alonso (industrial de esta plaza); hija, Lidia Alonso; padre, D. Manuel Gutiérrez; hermanas, doña Goya (maestra nacional), doña Avelina, doña Lucinda y doña María Gutiérrez Alvarez; hermanos políticos, D. David Gutiérrez (industrial de esta plaza), D. Primitivo, D. Benjamín y D. José; sobrinos, primos y demás familia:

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones, por cuya obra de caridad cristiana les quedarán muy agradecidos.

Como se vende una parte de la prensa francesa a los rojos

Toulouse. — Recientemente hubo serios altercados entre la dirección del periódico La Depeche y el tamco consú de la España roja, con motivo del retraso en el pago de la campaña que hacía el periódico en favor de los rojos. Parece que la discusión llegó hasta el extremo de que el periódico amenazó con suspender la campaña si no se le pagaba inmediatamente y al día siguiente de la discusión, el consúl pagaba la cantidad estipulada y quizás daba nuevas cantidades, noándose enseguida una mayor agresividad en el citado periódico contra la España Nacional.

Notas de la Junta Provincial de Precios

SECRETARIA
Facturas aprobadas
Pueden pasar a recoger sus facturas los siguientes industriales de esta capital:
Zorita Hermanos, Rafael Magdaleno, Alejandro Hernández, Gutiérrez y Compañía, Casa Federico, Hijo de Melchor Martínez, Julián Sandoval e Isaac Suárez.

De pueblos

Santos Corredera González, de Requejo de la Vega; Matías Carnero, Trifón Carnero, Julio B. Ayerve, Lorenzo Abad, Avelino Mayo, Luis Fernández, de Valderas; Regina de Paz, de Santa María del Páramo; Pedro Arés, de Villadagos; Sergio Morauel, de Sañeores de Rueda; Francisco González, de Valderas; Indalecio González, de Villadagos; Eutimio Rivera, de Astorga; Caranca, de Grial de Campos; Hermirio Rodríguez, de Buñar; Antonio Carrero, de Santa María del Páramo; Tomás Manrique, Valeriano Fernández y José Crespo, de Astorga; Augusto Valderas, de La Baneza y Primitivo Rubio, de San Adrián del Valle.

De importancia para los Industriales
En cumplimiento de lo ordenado por el Gobierno General del Estado Español, se advierte a los industriales lo siguiente:



Vida Nacional sindicalista

SEGUNDA LINEA

Los camaradas pertenecientes a la primera falange de la segunda centuria se presentarán a las 22,30 horas del día de hoy dispuestos para prestar servicio.

Servicio diurno.—Los camaradas pertenecientes al grupo tercero, se presentarán a las 20 horas del día de hoy, en el cuartelillo, para nombrarles servicio.

Por Dios, España y nuestra Revolución nacionalsindicalista.

Saludo a Franco. ¡Arriba España! León, 4 de enero de 1938. II Año Triunfal. — El Suo jefe de Bandera, J. Lobato.

SECCION DE FIECHAS

Aviso a las Centurias: Cisneros, Ruiz de Aida y José Antonio.—Se ordena a todos los pertenecientes a estas Centurias, se presenten en el cuartel de la calle de Villafraña, a las cuatro de la tarde, perfectamente uniformados mañana miércoles, día 5.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalsindicalista. El delegado provincial de la O. J., R. F. Garcia de la Huerta.

NOTA DE DELEGACION DE DEPORTES DEL S. E. U.

Las camaradas afiliadas al S. E. U., al final reacionadas, se pasarán por nuestro domicilio sindical, Plaza de la Catedral, mañana, de once a una, para renovar su ficha de deportes:

María del Rosario Inyesto González, Agueda Villanueva de Castro, Consuelo Cordero del Campo, María de Pilar Alonso Martínez, Angeles Santos González, María Dolores Santos Conejo, María Luisa Gago Pascual, Carmen Fernández Montiel, Paz Madrigal Tascon, Palmira F. órez Robles, Araceli Alvarez Franco, Anita Frate Ovejero, Honorina Vecino Páramo, María de los Angeles Fiecha Perez, María de Paz Belinchón, Asunción Martínez Vélez, Caridad García Gatón, Angela Fernández Ramos, María Luisa Martínez Diar, María Paniagua Santos, Juliana Lobato, Esther Soto Ceneno, Carmen García Llamazares, María García Llamazares, Sara Braña Suárez, María Victoria Braña Suárez, María Santos Muñoz, Victoria Martínez Marco, Amelia Rapallo Querejeta, Magdalena Rapallo Querejeta y Teodora Carrasco Aguado.

DELEGACION SINDICAL LOCAL DE MADRID

Se hace público que ha quedado constituido el Sindicato Agrario; a fin de que envíen su adhesión a esta Delegación, Hernani, 21 (San Sebastián), todos los productores en los ramos Agrícolas, Ganaderos, Forestales, Ingenieros (Agrónomos y Montes), Veterinarios, Peritos, Capataces, Proprietarios, Arrendatarios y Obreros.

Cumpliendo con los deseos de nuestro Caudillo y Jefe Nacional, no debe quedar un solo productor del Agro español, sin aportar su colaboración para la gran tarea de reconstruir nuestra Patria dentro del nuevo régimen Nacional Sindicalista.

No temeremos que el fruto de la victoria obtenida en los campos de batalla merced a la sangre de nuestros camaradas, se vea amenazado por aquellos que atemorados a los procedimientos del viejo sistema liberal, pretenden mantener una pluralidad de organizaciones sinuacales; o bien quieran mantenerse ajenos a esta obra de reconstrucción nacional.

Por España y su revolución Nacional Sindicalista. El Delegado Local

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Niño necesitado:

Se acabó para tí el mirar ansioso en los escaparates de juguetes.

Los Reyes Magos, que este año vendrán escoltados por camisas azules, como aquella con que tu hermano mayor fué a la guerra, te traerán, de su parte, el juguete que tantos días soñaste.

Advertisement for Nemesio Valladares Campo, including a cross symbol, name, and details of his death and funeral arrangements.

Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡Arriba España!